

EL HERALDO DE MÉXICO

México viajará en clase turista y ya no en plus: Credit Suisse

Cervera destacó que la expectativa de crecimiento de Credit Suisse para México es de 0.9 por ciento para 2019; sin embargo, advirtió que existen riesgos a la baja en este pronóstico

Ante la incertidumbre por la política económica del gobierno federal, México vive una transformación en la cual transitará de ser un mercado emergente plus a simplemente un país emergente, sentenció **Alonso Cervera**, director gerente de **Investigación de Mercados Emergentes para Credit Suisse**.

“Por muchos años, el país fue un emergente plus, era como ir en Aeroméxico plus, vas más cómodo, te ofrecen una copa de vino, abordas antes. Tampoco íbamos en clase premier, no éramos Suiza ni Estados Unidos, pero la gente decía: México es un país emergente plus, no se preocupen, el Banco de México es creíble, hay visibilidad, el Congreso nunca va a hacer una tontería, teníamos esa estrella”, expresó.

Durante su participación en el **Investor Day de Fibra Educa**, advirtió que la economía nacional está perdiendo ese diferencial en medio de un panorama más complejo, porque “hay menos visibilidad en el Congreso, menos visibilidad en algunas decisiones del gobierno federal, el crecimiento está chato, lo que genera dudas fiscales”.

“Al final del día, creo que vamos a dejar de ser una economía emergente plus para ser solo emergente. Ya no vamos a ir en **Aeroméxico Plus**, vamos a ir en clase turista”, parafraseó.

La pregunta es qué tan emergente vamos a ser, dónde vamos a quedar sentados, adelantito o hasta atrás, cerca de los baños. Esa interrogante, dijo, se va a resolver en los **siguientes años**.

El analista destacó que la expectativa de crecimiento de **Credit Suisse** para **México** es de **0.9 por ciento** para **2019**; sin embargo, advirtió que existen riesgos a la baja en este pronóstico, “es más probable que la cifra se acerque a **0.5 por ciento**”.

Explicó que el menor dinamismo se debe al estancamiento del consumo, la caída en la **Inversión Fija Bruta**, el enfriamiento de las exportaciones y la debilidad de la construcción.

Este escenario ya se refleja en la percepción de los inversionistas, analistas y el consumidor, quienes advierten que la economía no está mejor que hace un año.

“Porque si se han deteriorado las expectativas de crecimiento de México, el tipo de cambio está en 19.20 pesos y las tasas no se han movido. La razón es que hay mucha anestesia en el sistema, estamos anestesiados”.

Ello, explicó, se debe a que las tasas de los bonos del **Tesoro** están bajando, lo que explica el porqué de la demanda de deuda mexicana y la fortaleza del peso.

El riesgo es cuando el efecto de la anestesia se vaya, pues puede haber una fuga de capitales en el país.

Por su parte, **Manuel González**, ex subgobernador del **Banco de México**, sentenció que la recuperación de la economía no está a la vuelta de la esquina, porque la desaceleración se profundiza y camina en el filo de una recesión técnica (sumar dos trimestres a la baja).

En cuanto a la situación de **Pemex**, señaló que existe un alto riesgo de que **Moody's** y **Standard and Poor's** recorten la calificación crediticia a grado especulativo, tal como lo hizo **Fitch** en días pasados.

“Los inversionistas están ansiosos de conocer el plan de negocios de la petrolera y las expectativas en torno a su posición financiera van en descenso”, expresó.

Por: Fernando Franco